



Ano III - n. 90 – 22 a 28/10/2001



Jornada de Acción de los Sindicatos Globales - El 9 de noviembre se inicia la reunión ministerial de la Organización Mundial de Comercio (OMC) y la primera **Jornada de Acción de los Sindicatos Globales**, que aspira a demostrar la determinación del movimiento sindical para detener la destructiva mundialización en la que se busca alcanzar ventajas comparativas violando los derechos fundamentales de los trabajadores.

Durante la Jornada de Acción estarán presentes en Qatar representantes de los Sindicatos Mundiales que harán un planteo a los gobiernos que participarán en la conferencia ministerial de la OMC. Los esfuerzos que se hagan a escala nacional en todo el mundo servirán para atraer la atención y para reforzar el peso de los argumentos que presentaremos.

¿Qué tipo de cosas pueden hacer?

- Organizar actividades en el lugar de trabajo, por ejemplo hacer un paro, distribuir folletos cuando los trabajadores entren a trabajar o cuando estén en la pausa del almuerzo;
- Relacionar la Jornada de Acción con las relaciones laborales o estrategias políticas nacionales;
- Los trabajadores en distintos países empleados con la misma empresa pueden querer ponerse en contacto para organizar el 9 de noviembre un día de solidaridad en relación a las multinacionales a través de sus Secretariados Profesionales Internacionales;
- Informar y educar a los efectivos sindicales sobre la globalización y la OMC (por ejemplo, artículos en revistas o periódicos sindicales, folletos para los miembros);
- Usar el logo de la Jornada de Acción de los Sindicatos Globales en cualquier material asociado con la actividad (la matriz de las fichas puede ser bajada del sitio Web de los Sindicatos Globales u obtenida en su central sindical nacional);
- Enviar comunicados de prensa y/o artículos a los medios (diarios, radio, (local) televisión (local))
- Colocar avisos en los periódicos
- Organizar marchas y manifestaciones
- Peticiones

Presionar a las autoridades:

- Enviar una delegación sindical a reunirse con los representantes de su gobierno u organización intergubernamental y/o organizar manifestaciones;
- Enviar cartas abiertas a la OMC (o a la delegación de la OMC en su país).

Recursos para la Jornada de Acción - Versiones del logo de la Jornada de acción para bajar - EPS & TIF (ZIP - 800K)
[Español](#) **Material escrito para bajar** - Guide to the Global Unions Day of Action [Español](#)

Más legisladores de extracción sindical - Dos en el Senado de la Nación y once en la Cámara baja. Será esa al fin de cuentas la representación que tendrá el sindicalismo en el Congreso a partir del 10 de diciembre, la fecha estipulada para el recambio de legisladores. Hay un punto que no se discute: los legisladores electos de extracción gremial —o ligados de algún modo al sindicalismo— no parecen encaminados a constituir un conglomerado, a juzgar por sus posturas ideológicas y las centrales de las que provienen.

Hecha la salvedad, las fuerzas sindicales —sin distinción de sectores— podrían tomar la elección del domingo como el inicio de un camino de recuperación, en lo que hace específicamente a una participación parlamentaria más rica; sin que ello implique una reedición de 1983, cuando el bloque del PJ contaba en sus filas con 35 diputados del palo gremial.

A los nombres de ahora: Luis Barrionuevo se ganó una banca de senador por Catamarca. Al gastronómico no le alcanzó para ganarle al Frente Cívico de los Castillo. La CGT no le hace asco a esto de tener un ancla en el Senado, aunque haya entrado por la minoría. La Cámara alta también tendrá una mujer sindicalista: la pampeana Carmen Deolide Gómez de Bertone, de los docentes privados (SADOP), un gremio que a nivel nacional juega con Hugo Moyano. De más está decir que, Gómez de Bertone es un producto puro del gobernador Rubén Marín.

Para Diputados, como en botica, hay un poco de todo. La CGT oficial contará como propios a media docena. A saber: el cervecero Saúl Ubaldini y Graciela Camaño (se la ha etiquetado siempre como sindicalista por el solo hecho de ser la esposa de Luis Barrionuevo). Ambos renovaron mandato el domingo, participación mediante en la lista de diputados que acompañó a Duhalde. Jugarán también en este equipo el municipal Alfredo Atanasof, el gastronómico Ovidio Zuñiga y los ex sindicalistas Lorenzo Pepe y Oraldo Britos, todos electos en 1999. A uno que le toca irse en diciembre es al jefe de la UOCRA, Gerardo Martínez.

Al cura Luis Farinello no le fue bien en su primera incursión electoral. Así y todo colocó tres representantes en Diputados del distrito bonaerense: la azafata Alicia Castro (logró renovar su mandato), el metalúrgico Francisco "Barba" Gutiérrez. A ellos se acopla Daniel Carbonetto, el economista de la central de Moyano.

El ARI de Elisa Carrió también fue trampolín de dos sindicalistas de estirpe combativa y nucleados en la CTA de De Gennaro: el jefe de la Asociación del Personal Aeronáutico (APA), Ariel Basteiro, y el titular de la seccional Villa Constitución de la UOM, Alberto Piccinini.

También hay otros que se quedaron con las ganas de alcanzar un diploma de diputado: el plástico Jorge Triaca (acompañó a Jorge Asís en la provincia) y el marítimo Omar Suárez, del PJ correntino. (*Clarín*, 15.10.01)

Después de las elecciones: encuentro del jefe radical con Daer y Moyano- Ni la cordialidad del encuentro de ayer ni las unánimes coincidencias en criticar "el modelo económico neoliberal" (surgidas repetidamente de boca de Raúl Alfonsín y de los sindicalistas) hicieron prever a los dirigentes de las dos CGT que el jefe del radicalismo sería tan directo respecto de la continuidad de Domingo Cavallo al frente del Ministerio de Economía. "En mi opinión, Cavallo concluyó su ciclo", dijo Alfonsín en la conferencia de prensa con la que se cerró el encuentro.

Daer destacó la necesidad de que "la política recupere su papel por encima de los técnicos y a los economistas" (en obvia alusión a Cavallo) y fue derecho al grano: se lamentó de que el presidente De la Rúa no haya hecho caso - según su punto de vista- a las sugerencias de llevar a la práctica un símil del español Pacto de la Moncloa, ni haber coincidido en acordar puntos considerados "políticas de Estado". Le siguió Armando Cavalieri, del gremio de empleados de Comercio, también reivindicó la política como "arte que transforma el presente" y fue muy crítico de la globalización y del "capital financiero que controla la Argentina". Moyano habló muy poco.

Uno de los reencuentros más esperados en la histórica sede de Azopardo 802 fue el que protagonizaron Raúl Alfonsín con el ex secretario general de la CGT, Saúl Ubaldini, diputado reelecto en la lista justicialista que encabezó Eduardo Duhalde. Nadie olvida las diferencias entre ellos ni los 13 paros generales que Ubaldini le hizo al ex presidente radical durante su gestión entre 1983 y 1989. (*La Nación*, 19.10.01)

Brigada Militar promove pancadaria em Porto Alegre- A Brigada Militar usa bombas de gás e cassetetes, contra os manifestantes cutistas do lado de fora do aeroporto Salgado Filho, na capital gaúcha, onde está ocorrendo um protesto contra as políticas do presidente FHC que se encontra no local, por conta da inauguração do novo terminal.

Servidores federais em greve, municipais, bancários, professores e trabalhadores da Justiça estadual, entre outras categorias, estão participando da manifestação de protesto próximo ao Aeroporto Internacional Salgado Filho. O presidente FHC já desembarcou e, apesar da forte repressão desencadeada pela Brigada Militar, o protesto continuou. Em resposta a truculência, os manifestantes, que já queimaram pneus e pedaços de madeira, sentaram na pista e tentaram impedir a passagem de veículos paralisando totalmente o trânsito na região. Informações dão conta de vários feridos, entre brigadianos e manifestantes. (Redação Bancários, Porto Alegre, 19/10/01)

La crisis golpea fuerte a las automotrices en Córdoba- La crisis de la industria automotriz se está haciendo sentir cada vez con más fuerza en la provincia de Córdoba. Renault Argentina dispuso despedir a 300 empleados administrativos y jerárquicos y abrir la lista de retiros voluntarios para los operarios. La fábrica de camiones Iveco (del grupo Fiat) anticipó que si las condiciones no mejoran, el año próximo resolvería su traslado a Brasil. Por su parte, la metalúrgica Venturi decidió irse al vecino país, y la carrocería brasileña Marcopolo suspenderá por tres meses a sus 130 obreros en Río Cuarto. A ello se suman las suspensiones que aplica Fiat Auto, cuya producción se encuentra en uno de sus niveles más bajos.

El director de la automotriz francesa, Juan Manuel Lardizábal, ratificó los ajustes al sostener que "son necesarios" debido a la caída de ventas en el mercado interno y de las exportaciones a Brasil. "

Sin embargo, en una reunión que directivos de Renault mantuvieron ayer por la tarde con dirigentes del Smata, acordaron postergar hasta la semana próxima la definición de las condiciones del retiro, como también el plazo en que estará abierta la posibilidad de adherir a esa modalidad.

La fábrica de camiones Iveco que ya decidió el traslado a Brasil de su producción de camiones pesados, ahora condicionó su permanencia en Córdoba hasta fines del año próximo si no mejoran las ventas.

En tanto, la metalúrgica Venturi Hermanos anunció a partir de marzo el traslado progresivo a Brasil de su fábrica de bombas hidráulicas que se completará en dos años, según informó Alejandro Venturi, vicepresidente de la firma.

A su vez, la firma brasileña Marcopolo resolvió suspender por 90 días a sus 130 obreros en la fábrica de carrocerías de colectivos que posee en la ciudad de Río Cuarto, al denunciar una caída del 50% en sus ventas en el mercado argentino.

La determinación de la compañía ya fue comunicada por la dirección de Marcopolo a la Unión Obrera Metalúrgica (UOM). (*La Nación*, 18.10.01)

Metalúrgicos e montadoras fecham acordo de dois anos - O Sindicato dos Metalúrgicos do ABC e o Sinfavea (sindicato das montadoras) fecharam, nesta quinta-feira, pela primeira vez, um acordo coletivo de dois anos, que envolverá 65 mil trabalhadores da região. No próximo domingo, ele será submetido ao aval dos trabalhadores, em assembléia que será realizada na sede do sindicato em São Bernardo.

O acordo prevê a reposição integral da inflação neste ano e no próximo e mais 2% de aumento real em 2002, se for alcançada a produção de 1,05 milhão de veículos — a mesma obtida no Estado de São Paulo no ano passado. A data-base da categoria mudará de novembro para

setembro e o piso foi elevado para R\$ 570. O acordo também vale para os metalúrgicos do ABC de Taubaté e de São Carlos.

O presidente do Sindicato dos Metalúrgicos, Luiz Marinho, comemorou o resultado das negociações, alcançado após seis reuniões. "Ao fazer um acordo de longo prazo, o setor sinaliza para a economia uma perspectiva de estabilidade hoje de fundamental importância para permitir que a indústria automotiva consiga afastar os fantasmas da crise."

Na avaliação de Marinho, também é positivo o fato de o acordo ultrapassar o período eleitoral de 2002. "Não queríamos ser prisioneiros de um momento político, que poderia ser para o bem ou para o mal. Estamos livres de acusações de que poderíamos fazer greve por conta das eleições. Ainda tem gente que pensa assim."

Nesta quarta, os sindicatos de São José dos Campos, Campinas e São Caetano abandonaram a negociação discordando da extensão do acordo por dois anos.

Os sindicalistas agora tentarão convencer os fabricantes de autopeças a aceitar a mudança da data-base. A próxima reunião do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC com o Sindicato Nacional dos Fabricantes de Componentes para Veículos Automotores (Sindipeças) está marcada para o dia 26. Os trabalhadores do setor anunciaram que até lá continuarão com paralisações pontuais nas fábricas. (*Diário do Grande ABC, 19.10.01*)

Autopeças oferece reajuste melhor para Força Sindical - O Sindipeças (sindicato patronal de autopeças) fez uma proposta de acordo coletivo para os 116 mil funcionários do setor que prevê reajuste equivalente a 75% do INPC, que acumula variação de 7,7% nos últimos 12 meses. A proposta foi melhor do que a formulada para a CUT, que previa aumento equivalente a 65% do INPC.

Mesmo assim, a Força Sindical discordou da proposta e a reunião realizada ontem terminou sem acordo. Os sindicalistas pedem 15% de reajuste, garantia de emprego e estabilidade para os acidentados no trabalho.

Segundo o presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de São Paulo, Ramiro de Jesus Pinto, a maior dificuldade do acordo é a negociação da estabilidade no emprego dos acidentados. "As empresas querem acabar com a estabilidade de 33 meses do acordo coletivo. Querem reduzir para um ano o tempo de estabilidade." O sindicalista disse que não haverá acordo se a cláusula social da estabilidade for alterada (*Folha Online, 19.10.01*)

Petroleiros têm vitória na Câmara - A Câmara aprovou ontem projeto que obriga a Petrobras a readmitir os petroleiros e dirigentes sindicais dispensados nas greves da categoria de 1994 e 1995. Segundo dados da Petrobras, 80 trabalhadores foram demitidos por participar das greves, consideradas abusivas e ilegais pelo TST (Tribunal Superior do Trabalho).

A Petrobras terá de arcar com o custo das contribuições previdenciárias do período. Um dos beneficiados é o presidente da CUT (Central Única dos Trabalhadores) de São Paulo, Antônio Carlos Spis, que comandou as duas greves, foi demitido e perdeu na Justiça o processo de readmissão.

O projeto ainda tem de ser votado no Senado, que há 15 dias aprovou outra proposta no mesmo sentido. O governo não concorda com o texto final do Senado, que prevê o pagamento dos salários no período em que os petroleiros ficaram sem emprego.

O projeto anistia petroleiros punidos por participação em duas greves. Na greve de 1994, os petroleiros pediam reposição de perdas salariais, fecharam acordo com o então presidente Itamar Franco, mas a Petrobras não cumpriu o acertado. Os petroleiros fizeram nova paralisação no ano seguinte. (*Folha de São Paulo, 19.10.01*)

Força Sindical diz que abre contas - O presidente da Força Sindical, Paulo Pereira da Silva, o Paulinho, afirmou, em nota oficial, que as contas da central sindical estão abertas. ""Preocupada com seu injusto envolvimento em denúncias infundadas sobre possíveis irregularidades na aplicação de recursos públicos, a Força Sindical anuncia que não é preciso esperar uma CPI para a sociedade ter acesso às suas contas, convênios e instalações"", diz um trecho do documento.

Segundo a nota, a Força Sindical é favorável à instalação de uma CPI para apurar o uso de recursos do Fundo de Amparo ao Trabalhador, mas desde já se prontifica a fornecer informações sobre sua movimentação financeira, porque as investigações parlamentares são "processos demorados".

Paulinho faz uma sucinta prestação de contas. A Força Sindical informa que recebeu este ano R\$ 50 milhões do FAT. Os sindicatos filiados entraram com mais R\$ 10 milhões, para execução de programas que custam R\$ 60 milhões e atendem a 420 mil trabalhadores. (*Jornal do Brasil, 18.10.01*)

CUT pede CPI para investigar Força - A Central Única dos Trabalhadores (CUT), em nota oficial divulgada nesta terça-feira, pediu a instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para apurar as denúncias que envolvem a Força Sindical em desvio de verbas e irregularidades na origem dos recursos que permitiram a fundação e funcionamento da instituição.

A Executiva Nacional da CUT pediu ao Ministério Público da União e da Câmara dos Deputados "a mais ampla investigação das denúncias" e "devidos encaminhamentos" sobre o assunto.

Na nota, o presidente nacional da CUT, João Antônio Felício, diz ainda que está à disposição da Justiça, do Ministério Público e do Congresso Nacional na quebra de sigilos bancários, fiscais e patrimoniais de seus membros. (*Diário do Grande ABC, 17.10.01*)

Paraguay- Sindicalistas denunciaron las injusticias sociales- Una denuncia de las injusticias sociales que vive el pueblo paraguayo fue presentada ayer por los sindicalistas a los obispos en la nueva jornada de diálogo convocada por la Iglesia. Según Eduardo Ojeda, dirigente de la Central Nacional de Trabajadores (CNT), parece no haber salida a la crisis. Al término del encuentro, los sindicalistas indicaron que fue expuesta la grave situación del país y sus problemas sociales: pobreza, falta de empleo, educación cara y excluyente, falta de seguridad social e inseguridad.

Por su parte, el presidente de la Conferencia Episcopal Paraguaya, Mons. Jorge Livieres, expresó que los sindicalistas fueron muy francos.

"Como a todos los dirigentes que nos visitaron, les recomendamos un mejoramiento de su imagen, porque la responsabilidad de los dirigentes es mayor", manifestó.

Entre los participantes del encuentro figuran además Luis Trinidad, de la CNT; Pedro Giménez, de la Central Unitaria de Trabajadores (quien no participó de la reunión de prensa posterior), y los representantes del magisterio Lázaro Rojas, Eladio Benítez y Dionisio Guerrero.

Campesinos no cederan en sus pretensiones - Al término de la reunión que mantuvieron los dirigentes campesinos con los obispos, Mons. Jorge Livieres Banks indicó la preocupación de la Conferencia Episcopal Paraguaya por el manejo de la justicia.

"Hay campesinos que guardan reclusión sin procesos judiciales. La justicia no es igual para todos. Hay delitos que no merecen una sanción tan grave y delitos comprensibles por la situación grave", indicó.

Como ejemplo citó la situación de campesinos de Encarnación, quienes fueron detenidos para prestar declaración en un caso de ocupación de tierras. Las detenciones fueron convertidas en prisión a medida que los labriegos iban declarando. "No es demagogia ni populismo decir que es necesario tener presente la situación en que viven los campesinos paraguayos y es urgente dar respuesta a los problemas.

"Los campesinos no vamos a ceder en nuestras pretensiones porque tenemos bien en claro lo que necesitamos para lograr la paz social y la gobernabilidad", indicó ayer Estanislao Martínez, dirigente de la Organización Nacional Campesina (ONAC) al término de la reunión con los obispos.

Las organizaciones que participaron del encuentro son la Federación Nacional Campesina, el Movimiento Campesino Nacional Oñondivepa y la Organización Nacional Campesina. Sus representantes Eladio Flecha, Estanislao Martínez, Odilón Espínola y Belarmino Balbuena dialogaron con cinco obispos. (*ABC Color, 18.10.01*)

Gremio apoya al SPP y repudia decisión de central- El Sindicato de Trabajadores de la Construcción Civil del Alto Paraná (STICCAP), cuyos 18 delegados llamativamente no estuvieron presentes en la sesión del consejo de delegados, se solidarizó con el Sindicato de Periodistas del Paraguay (SPP) tras la expulsión del gremio de los registros de la CUT.

“Instamos a los compañeros del SPP a seguir en su lucha en defensa de los intereses de todos los trabajadores y en contra de la corrupción imperante que azota a todas las esferas de la sociedad, incluidas las organizaciones sindicales, que no podemos negar. Fuerza compañeros del SPP, que triunfen las organizaciones que defienden las causas honestas del país”, dice la carta que el STICCAP cursó al SPP. (*ABC Color, 19.10.01*)

Expulsan al Sindicato de Periodistas de la CUT_Paraguay- El Sindicato de Periodistas del Paraguay (SPP) fue expulsado de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), por haber denunciado fraudes y corrupción en el Banco Nacional de Trabajadores (BNT), cerrado por quiebra. La decisión de la expulsión del SPP de la CUT fue tomada luego de la sentencia, en primera instancia, que condenó a siete años de cárcel a varios dirigentes sindicales, entre ellos de la CUT, por haber facilitado el vaciamiento doloso del Banco Nacional de Trabajadores. El SPP es uno de los gremios que propició la demanda judicial contra los que cometieron la defraudación al patrimonio de la institución bancaria. (*Reporte Diario Orit, 18.10.01*)

Integra del documento del SPP, vea en sindicatomercosul.com.br

Surinvest inició juicio contra AEBU - Los principales dirigentes de la Asociación de Empleados Bancarios del Uruguay fueron citados por el Poder Judicial a raíz de las medidas de lucha que se llevan adelante en el conflicto con el banco Surinvest SA.

Eduardo Fernández, presidente de AEBU y Manuel Negro, secretario general del gremio, debieron concurrir el jueves al juzgado Penal de 14º turno a fin de ser consultados en torno a una serie de notas que el gremio le envió recientemente a clientes de Surinvest. En el texto de misma se brinda información sobre el conflicto que hoy existe entre los bancarios y la empresa, el cual “originaron las autoridades del banco afirmó categóricamente Fernández”. Luego agregó: “ Hemos tomado conocimiento de que somos acusados por las autoridades de esta empresa financiera: Pero no sabemos de que se nos acusa”.

Para el presidente de AEBU con esta denuncia el banco Surinvest “lo único que quiere hacer es desviar la atención del conflicto. No se preocupan por resolver el problema que hoy se tiene, tampoco por que exista un mejor funcionamiento en la institución ni por resolver la situación de quien ha echado a la calle a la mitad del personal, ni por mantener una buena relación con la organización sindical. (*La República 13/10/01*).

Marcha con color y mucho ruido en apoyo a plebiscito a favor de Antel- Sobre Las 14 horas Tres cruces se “vio sorprendida” con la llegada de payasos , malabaristas y trabajadores con banderas multicolores que, en medio de las fuertes explosiones que producían los cohetes que lanzaban, reclamaban el apoyo de los ciudadanos. No se trataba del lanzamiento de una nueva comparsa carnavalera ni de un producto comercial, a pesar del despliegue progandístico.

Se estaba, en esta oportunidad, ante el inicio de una movilización organizada por el Sindicato Único de Telecomunicaciones (Sutel). Gremio éste que suspendía su Congreso de Delegados para poner en marcha una forma novedosa de conectarse con la población a fin de recoger firmas en apoyo del plebiscito con el cual se procura derogar los artículos 612 y 613 del Presupuesto ya aprobado por la mayoría del Parlamento. (*La República 13/10/01*).

Las ganancias de Antel pagan el 20 por ciento de las jubilaciones- “ ¿Cómo se va a pagar el 20 por ciento de las jubilaciones de este país si el gobierno vende Antel?”, es la pregunta que subyace entre quienes se encuentran impulsando la recolección de firmas para promover un plebiscito en defensa del ente de las comunicaciones, “es una empresa que por año le deja al país 170 millones de dólares de ganancia. Esa ganancia se distribuye en el pago de las jubilaciones, en el presupuesto de los hospitales, de las escuelas públicas” (*La República 14/10/01*).

El Gobierno informó al FMI que en su agenda está la reforma laboral- El Fondo Monetario Internacional y el Banco Central dieron a conocer ayer la carta de intención con la revisión de las metas del gobierno para lo que resta del año.

En el programa de reestructura del Estado, el gobierno anuncia los principales puntos en la agenda de reformas: 1) La flexibilización laboral (modernización de la regulaciones sobre distribución de horas de trabajo y flexibilizar el tiempo de los contratos laborales); 2) actualizar o anular las regulaciones que obstruyen la actividad económica; 3) la liberalización del mercado de los seguros de accidentes de trabajo (monopolio hoy del Banco de Seguros); 4) nuevas concesiones para carreteras y para los puertos otorgar el mantenimiento y el management (gerenciamiento); 5) la concesión de los servicios en el Aeropuerto de Carrasco; 7) la desmonopolización de las llamadas de larga distancia y 8) la completa liberalización de importación de petróleo y sus refinados. (La República 13/10/01).

Los Sindicatos mundiales critican los comentarios del Sr. Zoellick- Mientras se acerca la fecha prevista para la iniciación de la cuarta Conferencia Ministerial de la OMC, la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL) ha criticado enérgicamente los comentarios que hiciera el representante comercial de Estados Unidos, Robert B. Zoellick. En discursos que pronunció recientemente, el jefe del comercio estadounidense explotó el sentimiento popular originado por los atentados terroristas del 11 de septiembre con miras a obtener en la próxima reunión de la OMC un mandato para una liberalización comercial "expeditiva".

En una declaración que la CIOSL emitió en el día de la fecha con respecto a la Conferencia de la OMC se indica que: "Cuando la democracia y la sociedad abierta se enfrentan a un ataque brutal, el movimiento sindical internacional desea hacer hincapié en la necesidad de renovar nuestro compromiso con la construcción de un mundo en el que prevalezcan la democracia, la equidad, los derechos humanos y la justicia social. (...)

Respondiendo a esto, el movimiento sindical internacional ha decidido reforzar su campaña, tanto para la Jornada Sindical Mundial de Acción del 9 de noviembre (global-unions/wto-action) como para los representantes sindicales que irán a Qatar, a fin de garantizar que la mundialización obre en favor de la gente y que la OMC incorpore a sus trabajos de la Conferencia de Qatar y posteriores el desarrollo, las normas fundamentales del trabajo, las normas laborales, la reglamentación relativa a medio ambiente y los procedimientos democráticos.

"La respuesta a la delincuencia y el terrorismo internacionales debe comportar un respaldo por el estado de derecho y la solidaridad internacional, los derechos y la democracia", declaró Bill Jordan, Secretario General de la CIOSL. "Creemos que el representante comercial de Estados Unidos debería consagrar sus esfuerzos a este fin y no a promover un modelo desacreditado de mundialización destructiva que sólo conduce a una mayor pauperización." Bruselas, 15 de octubre de 2001 (*CIOSL Enlínea, 15.10.01*)

Más en sindicatomercosul.com.br y Texto completo de la declaración de la CIOSL ante la cuarta Conferencia Ministerial de la OMC de Qatar: icftu.org

La fábrica y el sindicato del futuro - En ocasión de la Conferencia Cervecera Global organizada por la UITA en el transcurso del mes de marzo de 2000 en Eastbourne (Inglaterra), se presentó un excelente trabajo denominado "La fábrica del futuro".

Secretaría Regional Latinoamericana de la Unión Internacional de Trabajadores de la Alimentación, Agrícolas, Hoteles, Restaurantes, Tabaco y Afines. Más en UITA y sindicatomercosul.com.br. E-mail: uita@rel-uita.org

ITF - La Campaña - La Fatiga Mata ! - El 15 de octubre de 2001, sindicatos del transporte por carretera de Africa, las Américas, Asia/Pacífico y Europa volverán a participar en la jornada de acción internacional que anualmente organiza la ITF. El año pasado más de 250.000 trabajadores y trabajadoras de 65 países tomaron parte en la jornada de protesta mundial contra las jornadas de trabajo excesivas que padecen los conductores profesionales. Este será el quinto año consecutivo que organizamos la jornada. La ITF instará a sus sindicatos afiliados a que hagan campaña a favor de la mejora de las condiciones del personal del

transporte por carretera y a que organicen a este colectivo en las filas sindicales (ver nota completa en ITF.org)

Se lleva a cabo en Bucarest un congreso sindical mundial - La Confederación Mundial del Trabajo (CMT) celebrará su XXV Congreso en Bucarest, del 19 al 28 de octubre. Se trata del primer Congreso de la CMT que tendrá lugar en Europa oriental. "Es una oportunidad para regocijarse por el surgimiento en esta región de un sindicalismo independiente y pluralista", dice la CMT.

El principal tema del congreso es "Construir un mundo solidario: El movimiento sindical en el siglo XXI". Con esa divisa, la CMT desea discutir la manera en que los sindicatos pueden mantener o recuperar su papel de protagonistas clave en un contexto económico que tiende a marginar a las organizaciones de trabajadores. La CMT considera que esto puede llevar a temas sensibles como adaptar el movimiento sindical a las necesidades actuales y transformar el proceso de mundialización, que ha afectado terriblemente a los trabajadores de todo el mundo. (*Boletín mensual de la ACTRAV/OIT, 15.10.01*)

Finaliza com éxito Consejo Ejecutivo de la ORIT- En la ciudad de Ottawa – Canadá, durante los días 15 y 16 del mes en curso, se reunió el Consejo Ejecutivo de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL) y de la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (ORIT). En esta oportunidad la apertura del mismo estuvo a cargo del presidente del Canadian Labor Congress -CLC- y anfitrión de la reunión, el señor Ken Georgetti y se contó con la visita y saludo de la ministra del Trabajo del Canadá Claudette Bradshaw.

El Consejo Ejecutivo, dirigido por Linda Chavez-Thompson, presidenta de la CIOSL/ORIT aprobó la Agenda Sindical prioritaria, los programas de acción y los Planes estratégicos que orientarán la ORIT en los próximos 4 años. De igual forma se consintieron todas las resoluciones que fueron transferidas por el XV Congreso Continental a este Consejo, y se aprobaron también todos los informes presentados por el Secretariado. (*Reporte de Prensa, Orit, 17.10.01*)

Começa a revisão do Acordo Automotivo do Mercosul- A política automotiva do Mercosul, oficializada na semana passada na Associação Latino-Americana de Integração (Aladi) deve sofrer profundas alterações, que começam a ser esboçadas nesta semana, em reunião dos sócios do bloco, em Montevideú.

O governo da Argentina pede uma suspensão, por até dois anos, da chamada regra de comércio compensado, pelo qual as exportações de carros entre Argentina e Brasil devem ser iguais à importação, com uma tolerância de 10,5 % neste ano. O Brasil se recusa a aceitar a suspensão das regras, mas deve propor uma revisão do acordo, para aumentar a liberdade de comércio de veículos e partes automotivas no bloco.

De janeiro a agosto, segundo dados do Ministério do Desenvolvimento, o total de ônibus, automóveis e caminhões exportados pela Argentina ao Brasil superou em US\$ 630,7 milhões as compras de veículos brasileiros pelos argentinos. Essa quantia representa quase 85% das compras de veículos brasileiros feitas pelos argentinos. Se somadas as autopeças, reboques e máquinas pesadas, o saldo para a Argentina fica em pouco menos de US\$ 350 milhões. Como as empresas estão sujeitas a multa pelo excesso de exportações, os técnicos prevêm que as montadoras passarão a reduzir as compras da Argentina, como no ano passado, para evitar punição.

O embaixador no Mercosul, José Botafogo Gonçalves e o ministro do Desenvolvimento, Sérgio Amaral, já advertiram o governo argentino de que, sem renegociação, as importadoras serão obrigadas a pagar multa sobre o excesso, que só pode ser calculado no fim do ano, após se conhecer os dados finais (as empresas podem também trocar saldos entre si, para reduzir o valor devido). Segundo informações extra-oficiais disponíveis no governo brasileiro, a Ford (que importa o Focus da Argentina para o Brasil) e a Toyota (que fabrica o utilitário Hilux no país vizinho) são as mais ameaçadas pela punição do governo brasileiro.

valor devido). Segundo informações extra-oficiais disponíveis no governo brasileiro, a Ford (que importa o Focus da Argentina para o Brasil) e a Toyota (que fabrica o utilitário Hilux no país vizinho) são as mais ameaçadas pela punição do governo brasileiro.

Ontem, funcionários do governo argentino negociavam com os brasileiros a data da reunião destinada a fazer uma avaliação do regime automotivo. A data proposta originalmente era amanhã, mas houve um pedido da parte brasileira para marcar o encontro em outro dia, por motivos de agenda. Há controvérsias entre os governos brasileiro e argentino sobre a data de referência para o cálculo do excesso de exportações, mas os brasileiros argumentam que o acordo bilateral foi incorporado às normas internas brasileiras em maio de 2000, e, na avaliação do governo, tem validade nos dois países desde agosto daquele ano.

A ironia apontada pelo governo é que o mecanismo de comércio compensado foi criado por pressão da mesma funcionária que agora quer suspendê-lo, a secretária de comércio argentina, Débora Giorgio, que, no governo Menem, temia uma invasão de automóveis do Brasil. O governo brasileiro quer, em lugar da suspensão, a consolidação, em texto oficial, do comércio livre de produtos automotivos entre os dois países, com regras claras excluindo tratores, caminhões e máquinas pesadas do comércio compensado e garantia de tratamento especial para draw-back (importação para reexportação). (*Valor Econômico, 16/10/01*)

Mercosul..

Reclamo multisectorial por el Mercosur- Empresarios del Grupo Productivo, gremialistas de las dos CGT y legisladores de la Alianza y del PJ coincidieron ayer en que la solución de los problemas comerciales con Brasil debe centrarse en mecanismos de coordinación cambiaria. Así lo afirmaron durante una reunión en la sede de la Unión Industrial Argentina (UIA).

El encuentro en la central fabril congregó, entre otros, a los líderes del Grupo Productivo, José Ignacio de Mendiguren (UIA), Manuel Cabanellas (Confederaciones Rurales Argentinas, CRA) y Eduardo Baglietto (Cámara Argentina de la Construcción, CAC), el sindicalista disidente Juan Manuel Palacios, los radicales Horacio Pernasetti y Beatriz Nofal, los frepasistas Darío Alessandro y Carlos Raimundi, el peronista Jorge Remes Lenicov y el demoprogresista Alberto Natale.

Todos apoyaron la solicitada publicada ayer por la UIA en la que se rechazan las salvaguardias (contra Brasil, Al explicar las razones señala que: "a) el tema cambiario quedó postergado para un mediano plazo con un objetivo teórico de moneda común; b) el mecanismo bilateral y transitorio de salvaguardia inspirado en las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC) implica, entre otras cosas, que sea específico para un sector o producto determinado; que se determine el daño, normalmente con procedimientos engorrosos y que se aplique de ahora en más con limitaciones; c) en resumen, habrá más cierres de fábricas, más traslados a Brasil, más desocupación y más caída de salarios".

El canciller consideró una "locura" dar marcha atrás con el Mercosur. Cuando un ejecutivo le preguntó sobre la propuesta de crear reintegros y aranceles para compensar la depreciación del real, Rodríguez Giavarini señaló que ése era un asunto del Ministerio de Economía. (*La Nación, 19.10.01*)

III Reunión de Negociación entre la Comunidad Andina y el Mercosur - La III Reunión de negociaciones para la creación de una Zona de Libre Comercio entre la CAN y el MERCOSUR, se realizó en Lima, los días 17 al 19 de octubre de 2001. Además de otros temas, en la reunión los gobiernos trataron de las siguientes cuestiones:

Con relación al **Programa de Liberación**: Las delegaciones intercambiaron criterios respecto de sus posiciones referidas al ámbito de productos que cubriría el Acuerdo y acordaron continuar el análisis de este tema en la próxima reunión, como también a los plazos del cronograma general, del patrimonio histórico y de los productos sensibles.

Arancel base -Sobre este tema, el Mercosur precisó que es necesario contar con un arancel base, entendido como el que esté vigente al momento de la suscripción del Acuerdo, sobre el

que se aplicarían las preferencias arancelarias. Por su parte, la delegación andina reiteró su propuesta de márgenes de preferencia aplicados sobre los aranceles vigentes, al momento de aplicación de las mismas.

Listas de productos- Las delegaciones acordaron intercambiar sus respectivas listas de productos sensibles el 14 de noviembre próximo, para su correspondiente análisis en la próxima Reunión de Negociaciones.

Tratamiento del Patrimonio Histórico (acuerdos firmados en el seno de ALADI)- El Mercosur manifestó que el tratamiento del cronograma de desgravación del patrimonio histórico deberá prevalecer sobre ambas listas, la de productos sensibles y la del cronograma general de desgravación. Por su parte, la Comunidad Andina reiteró que a los productos con patrimonio histórico se les podría aplicar el tratamiento que se acuerde para los productos sensibles. En este sentido, reafirmó la propuesta andina que figura en el proyecto de texto de Acuerdo de la II Reunión del 22 al 24 de agosto pasado.

Se acordó que la próxima reunión se realice en la ciudad de Lima los días 29 y 30 de noviembre de 2001, oportunidad en la que se conformarían dos mesas de negociación; una de ellas abordará lo correspondiente al Programa de Liberación, el Origen y analizará las Listas de Productos Sensibles intercambiadas. La otra mesa abordará los temas referidos a los aspectos normativos, en particular, Salvaguardias y Solución de Controversias.

Graça Lima critica a decisão Brasil-Argentina de criar mecanismo de salvaguardas no Mercosul

- Durante o seminário sobre a ALCA no Fórum Rio Branco, no Itamaraty, o Embaixador Graça Lima, chefe da área econômica do MRE, criticou a decisão do Brasil e Argentina de permitirem a adoção de medidas de salvaguardas entre os sócios do Mercosul. Segundo ele, o conflito entre os dois países diz respeito ao ambiente de desvalorização do real e, portanto, uma solução adequada deveria ser cambial, como, por exemplo, uma moeda comum. Graça Lima lembrou que esse objetivo foi incluído no acordo Brasil-Argentina da semana passada como um desafio de médio prazo. "Não se devem resolver problemas de câmbio com medidas de ordem comercial. As salvaguardas seriam deletérias ao livre comércio no Mercosul". (Global 21, 19/10/01)

De La Rúa admite possibilidade de dolarização," - O Presidente De La Rúa admitiu que "não é preciso fazer uma dolarização obrigatória da economia, já dolarização é possível e que atualmente uma voluntária" . Em declarações à The Economist, afirmou que a moeda argentina não será desvalorizada e acrescentou que, se tivesse de escolher entre desvalorizar e dolarizar, "é pior desvalorizar", pois a economia do país já estaria "dolarizada em grande parte".

Tendo passado por décadas de erros da política econômica e por duas hiperinflações (1989 e 1991), os argentinos estão acostumados a proteger suas economias em dólares e a desconfiar da moeda local. Por isso, 67% dos depósitos bancários estão em dólar, bem como 70% dos empréstimos e 80% dos créditos hipotecários. Como se fosse pouco, quase toda a dívida externa pública está na moeda americana.

Recentemente, o Governo teria começado a analisar a possibilidade de os argentinos pagarem impostos e serviços públicos em dólares, a fim de colocar os dólares em circulação e preparar a população para eventual dolarização.

Diversos analistas consideram, porém, que a perspectiva de dolarização poderia causar pânico na população, que correria aos bancos para trocar seus pesos pela moeda americana

Cavallo prepara projeto- Segundo o jornal Clarín (20/10) de Buenos Aires, Cavallo está trabalhando num projeto que prevê a dolarização da economia do país. É um Plano B, caso não consiga recuperar a confiança dos investidores. Segundo um diagnóstico do Ministério da Fazenda, a ruptura da paridade é o principal fator para a persistência da recessão. Também comenta-se em transformar todos os contratos feitos em pesos para dólares. De qualquer maneira, o projeto precisaria da concordância dos governadores das Províncias, do Congresso, do compromisso do Executivo de seguir com o Plano de Déficit Zero e dos bancos, que deveriam aceitar o refinanciamento da dívida.

O governo brasileiro é contra a dolarização da Argentina, afirmou o ministro da Fazenda, Pedro Malan, porque exigiria uma complexa negociação com os EUA, seria um passo irreversível e, finalmente, inviabilizaria o projeto de implantar-se uma moeda única no Mercosul. "Somos contrários à idéia de dolarização, com a adoção formal do dólar como a única moeda em circulação num país aqui do Mercosul", disse. (global21,19 e 20/10/01, Clarín e Agência Estado-20/10/2001)

"El terrorismo es un delito y debe ser asunto de la Policía" - El terrorismo es un delito, especial, pero delito al fin, por lo que debe ser tratado policialmente como forma de descubrir a las organizaciones y llevar a sus miembros ante la Justicia", dijo a El Observador el subsecretario del Interior, Daniel Borrelli, poco después de finalizar ayer la reunión del grupo especial de Inteligencia integrado por los países del Mercosur, Chile y Bolivia.

En la reunión se aprobó un reglamento de funcionamiento que fue redactado sobre la base de las propuestas presentadas por Uruguay y Argentina, con aportes de la delegación brasileña, dijo el jerarca. Agregó que de aquí en más, comenzará una etapa de intercambio de información que demandará una actualización de los equipos de informática de la Dirección Nacional de Información e Inteligencia (DNII).

En cuanto a la situación de Uruguay en materia de actividad de células terroristas, dijo que hasta el momento no hay información al respecto y que "la región se encuentra tranquila".

A juicio de Borrelli, "el terrorismo es un delito, muy especial, pero delito al fin, y los terroristas son delincuentes, muy especiales, pero delincuentes, por lo que el tema debe ser tratado policialmente, descubriendo las organizaciones y llevando a sus miembros ante la Justicia". Consultado sobre cuál sería entonces el papel de los militares en la prevención del terrorismo en la región, Borrelli dijo que eso quedará en manos de los ministerios de Defensa, aunque precisó que se cumplirá con la coordinación con la Dirección Nacional de Inteligencia del Estado (Dinacie) mandatada por el presidente Jorge Batlle.

Se estableció que la próxima reunión se realizará a mediados de noviembre, pocos días antes de que se realice un nuevo encuentro de ministros de Justicia e Interior de la región en Montevideo.

En la reunión de ayer la DNII presentó un extenso documento con medidas antiterroristas, que sirvió de base para las resoluciones que adoptaron los servicios de Inteligencia de la región. El documento se centra en las zonas críticas que existen en la región y que cada país deberá definir para implementar estrategias conjuntas. Uruguay tiene 20 puntos por los que entran y salen extranjeros y varias zonas calientes, las principales ubicadas en la frontera con Brasil (Chuy y Rivera). (*Observador, 18/10/01*)

Mercosul ainda não consolidou proposta para União Européia - A próxima negociação com a União Européia é de 29 a 31 de outubro e o Mercosul ainda não tem "uma proposta consolidada", segundo o Embaixador Botafogo Gonçalves, negociador do Brasil no Mercosul.

A proposta européia foi apresentada em julho, em Montevideu, e está sendo considerada limitada por diferentes negociadores brasileiros. Botafogo a considera "restrita". Osvaldo Douat, da CNI, diz que a proposta européia "não significa um movimento de abertura muito expressivo". Kjeld Jacobsen, da CUT, qualifica a oferta européia de "visivelmente leonina", por não incluir agricultura, mas propor uma ampla abertura para bens industriais. A principal reivindicação do Mercosul é justamente a abertura agrícola, até porque o conglomerado europeu é, de longe, o maior importador mundial de produtos agrícolas do países em desenvolvimento. Das exportações agrícolas do Mercosul, 39% vão para a Europa.

Mas já há algumas definições da parte do Mercosul. Primeiro, pedir tratamento diferenciado, por ser a parte mais pobre. "Ou começamos a reduzir tarifas depois dos europeus ou levamos mais tempo para reduzi-las, de acordo com a sensibilidade de cada setor", diz Botafogo. Segundo, propor "estímulo a novo comércio, e não apenas baratear, pela redução de tarifas, o custo do comércio que já vem sendo realizado".

A contraproposta do Mercosul abriria caminho para que, a partir do próximo ano, se entrasse no que o Embaixador chama de "negociação efetiva". (*Folha de S. Paulo e Global 21, 19/10/01*)

A adoção de mecanismos de salvaguarda dentro do Mercosul deverá ter o aval do Paraguai e Uruguai- A adoção de mecanismos de salvaguarda dentro do Mercosul terá de ter o aval de Paraguai e Uruguai, admitiu ontem, dia 18, o Embaixador Botafogo Gonçalves, negociador do Brasil no Mercosul. Ele adiantou que, no próximo dia 25, haverá reunião em Buenos Aires entre negociadores brasileiros e argentinos para tratar dos mecanismos dessas salvaguardas e acrescentou que, por enquanto, não serão definidos os setores que poderão ser alvo dessas medidas que, por característica, são de proteção comercial.

A aplicação de salvaguardas entre os dois sócios do Mercosul foi acertada no último dia 9, como forma de resolver o conflito gerado pela desvalorização mais acentuada do real.

O Ministro Sérgio Amaral, durante a audiência pública na Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado, admitiu que já recebeu do Governo argentino estudos sobre as salvaguardas a serem estabelecidas na relações comerciais com o Brasil. Ele afirmou que o estudo, que não será divulgado por ser uma peça de negociação entre os sócios, não estabelece quais setores serão atingidos, mas os critérios a serem adotados para utilizá-las. A proposta argentina ainda será submetida à equipe econômica.

O Ministro Celso Lafer explicou que as medidas de salvaguarda têm o poder de induzir uma integração das cadeias produtivas dos seus sócios, apesar de ferir a essência do livre comércio. Isto significaria que, durante um período de no máximo oito anos, o setor seria favorecido pela proteção comercial e deveria seguir um cronograma de reajuste monitorado pelo Governo. (*Global 21, 19/10/2001*)

Opinião - Global 21 - As principais variáveis para analisar 2002 – Global 21 relaciona variáveis que incidirão no cenário político e econômico, nacional e internacional de 2002

1. No plano internacional, há pelo menos dois cenários possíveis. O principal fator são os EUA. Se a guerra no Oriente Médio se prolongar e escalar, poderá gerar aumento de preços de petróleo, por um lado, mas reaquecimento da economia norte-americana mais rapidamente do que ocorreria em situação normal, por outro.

2. Mas se a guerra se prolongar sem escalada, e sim na base de ações militares de pequeno porte e de atos terroristas contra os EUA geradores de crescente insegurança e incerteza, poderá não haver reaquecimento da economia no segundo semestre de 2002, sim agravamento da recessão. E o preço do petróleo tenderia a disparar também neste cenário.

3. Como os EUA são nosso principal mercado para exportações e primeiro investidor estrangeiro, ficamos bastante vulneráveis ao que lá vai acontecer.

4. Na Alca, o provável é que o "fast track" seja aprovado pelo Congresso norte-americano, acelerando o ritmo - não o calendário - das negociações, sobretudo a partir de maio de 2002, quando começa o "give-and-take" na área de acesso a mercados.

5. É também provável que se decida, em novembro agora, o início de nova rodada na OMC, já que um fracasso em Doha se somaria ao de Seattle e abalaria gravemente a credibilidade da organização.

6. Nova rodada na OMC, mais a Alca, talvez suscitem boas perspectivas de investimentos nos EUA, igualmente na UE, afinal a economia - tanto a real quanto a financeira - avança com base na percepção que seus agentes têm do futuro.

7. A crise argentina deve se agravar, já que o Governo de La Rúa saiu enfraquecido das eleições de domingo último, dia 14.

8. As perspectivas da balança comercial em 2002 são de superávit da ordem de US\$ 5 bilhões, o que é uma cifra temerária, em razão das incertezas acima: preço do petróleo, ritmo de crescimento nos EUA, perspectivas dos investidores, nova rodada da OMC, "fast track" e, principalmente, prolongamento da guerra no Oriente Médio e em que termos.

geral; e queda das importações, em função da desvalorização do real, cujo ritmo seria prematuro prever.

10. Em virtude das negociações de acesso a mercados em curso - OMC, Alca, Mercosul-UE, Mercosul-CAN -, aconselharíamos as empresas a investir em capacidade exportadora, até porque a tendência é que o Governo aumente os incentivos públicos em prol da exportação. (Global 21)

Notas e Correspondencias

Informe SELA- Por medio de la presente nos es grato informarles que en el día de hoy el Secretario Permanente del SELA, Embajador Otto Boye, presentó el informe de coyuntura: AMERICA LATINA Y EL CARIBE EN EL CONTEXTO DE LOS ATENTADOS TERRORISTAS DE CARACTER BIOLOGICO Y QUÍMICO, el cual está disponible en el sitio de **SELA**

Oficina de Prensa y Difusión

ksalerno@sela.org, difusion@sela.org <http://www.lanic.utexas.edu/~sela>

Mujer y Trabajo – La coordinadora de Mujeres Andinas – COMUANDE puso en internet el sitio “ Mujer y Trabajo”. La COMUANDE es adscrita al Consejo Consultivo Laboral Andino – CCLA y fue creada en el I Encuentro de Mujeres Trabajadoras Andinas, realizado en los días 13 y 14 de Noviembre del 2000.



El sitio tiene como objetivo general establecer una red efectiva de comunicación y diálogo entre las mujeres sindicalistas de las diferentes Confederaciones Sindicales de los países andinos y de otras regiones del mundo interesadas en recibir e intercambiar información, experiencias y materiales sobre el mundo laboral en general y la problemática de la mujer trabajadora y los procesos de integración en particular.

Y además tiene como Objetivos Especificos: a) Consolidar la Coordinadora de Mujeres Trabajadoras Andinas y su participación al interior del Consejo Consultivo Laboral Andino; b) Desarrollar los mecanismos de coordinación e intercambio institucional sobre información y propuestas asociadas a la problemática de la mujer trabajadora y los procesos de integración en sus diversas facetas.; c) Identificar experiencias exitosas replicables para la promoción de la igualdad de género y mejora de las condiciones de trabajo de la mujer trabajadora; d) Impulsar la adopción de políticas sindicales que garanticen una participación efectiva de las mujeres trabajadoras en las estructuras sindicales.

La dirección de la pagina es <http://www.plades.org.pe/default.htm> y la sede es en el Programa Laboral de Desarrollo (PLADES) General Córdova N° 1198 - Jesús María - Lima – Perú . La lista es administrada por Giovanna Larco - e-mail: giova@plades.org.pe

Inscripciones - Si usted desea inscribirse en la lista "Mujer & Trabajo" sólo tiene que enviar un mensaje a: postmaster@plades.org.pe solicitando su inscripción en la lista.

Marcha Mundial de las Mujeres- Delegadas de 35 países y territorios, reunidas en Montreal con motivo del Tercer Encuentro Internacional de la Marcha Mundial, reiteraron su condena a todos los actos de terrorismo cometidos en el mundo en los cuales incluyen los del 11 de septiembre. Las manifestantes recordaron el horror producido por guerras equivocadamente calificadas de "humanitarias", víctimas de la violencia estatal, de bloqueos económicos, de ocupaciones, de colonización, genocidios, opresiones patriarcales (crímenes de "honor", violencia doméstica, mutilaciones genitales, tráfico sexual), del hambre y de las miserias cotidianas "fruto de las intolerables desigualdades que el sistema económico mundial genera". Por todo ello reclamaron ante la Organización de Naciones Unidas el respeto de los derechos humanos y la aplicación de todas los Convenios de previamente negociados con dicho organismo. (Reporte de Prensa, Orit, 17.10.01)

Nuevos reportes de avance de Sur Sustentable 2025- La iniciativa Sur Sustentable 2025 analiza escenarios de sustentabilidad en el Cono Sur de America del Sur para el año 2025. Bajo la coordinación de CLAES, la iniciativa esta realizando estudios y analisis que examinan posibles estrategias alternativas a nivel regional.

En la serie Reportes de Avance se publican los resultados preliminares de las investigaciones, para promover su difusion y discusion. Se acaban de editar:

No 15 - "La dimension politico parlamentaria en los procesos de integracion - El caso del Parlamento Europeo", por Andres Scagliola.

No 16 - "El sector energetico en el Cono Sur - diagnostico e impactos socioambientales", por Gerardo Honty. Se ofrece una revisión de la actual situacion del sector energia, incluyendo los componentes referidos al cambio climatico global, en Argentina, Brasil, Chile, Bolivia, Paraguay y Uruguay. (Los documentos estan disponibles en [CLAES - Centro Latino Americano de Ecologia Social - ambiental.net/claes](http://CLAES-Centro Latino Americano de Ecologia Social-ambiental.net/claes))

Foro global del empleo - Como parte del nuevo impulso multilateral con el que se busca tomar un enfoque con respecto al empleo que pueda crear puestos de trabajo decente para todos, del 1 al 3 de noviembre la OIT llevará a cabo en Ginebra un foro mundial sobre el empleo. Dicho foro, que reunirá a los principales protagonistas de instituciones internacionales, gobiernos, empresarios, sindicatos y sociedad civil, representa para las personas participantes una oportunidad única de contribuir a dar forma a la agenda mundial sobre empleo. Los sindicalistas que participen en el foro harán escuchar sus preocupaciones por las consecuencias hasta ahora negativas de la mundialización sobre el empleo y plantearán propuestas para que la mundialización tenga una dimensión social, incluyendo en esto último un enfoque destinado a crear empleos. (*Boletín mensual de la ACTRAV/OIT, 15.10.01*). Más en el sitio de la **OIT** :